

Ho 教区新報 YOG

発行所 浄土真宗本願寺派 兵庫教区教務所
〒650 神戸市中央区下山手通8丁目1番1号
(本願寺神戸別院内)
電話 神戸(078) 341-5949(代)
〔編集〕教区基推委広報部

1991. 8. 48号



賛否両論の姫路ブロック説明会(神崎文化センター)

財務・建設に質問集中

教化センター ブロック説明会

阪神ブロックを皮切りに
実施されていた「兵庫教区
教化センター設立」ブロック
別説明会が、七月二十四
日岡山ブロックをもつて八
ブロック十会場の日程を終
しました。

三百四十七ヶ寺、六百七
名の住職・寺族・門徒代表
の参加があり、各会場では
計画の名称をはじめ、場所
・規模・経費・募財等につ
いて様々な面から賛否両論
多くの意見が寄せられた。

この終了を受けて七月三十一日、教化センター設立委員会総務部会が開催され、意見の報告と集約を行うとともに、今後の見通し、各部会の段取りについての協議が行われました。席上、田中法劍委員長は各委員の労をねぎらい「教区内から多くの意見をいただきましたので、これを集め、今後についての検討を約し今後に向けての検討をよろしくお願ひします」と挨拶。説明会での意見を各部会でどのように反映させていくかなどについて意見が交換されました。説明会で寄せられた意見を整理すると、総務関係では、門徒総代代表参拝研修の実施について、組単位での説明会の希望、建設につ

いての賛成意見と地域の事情による反対意見、教化センターの趣意と将来のビジョンなど教区に対する意見その他。
広報関係では計画名称について、資料・今後のパンフレット等ご門徒に説明できる詳しいわかりやすい説明書を希望する意見が多くつた。
財務関係では、納骨所葬志の見込みと寺院懇志について、懇意依頼の上での地域差についての意見・質問が多くつた。

總局巡回法要円成報告のつどいが開催され、その懇談会津村別院で組長会代表の方が「今回の法要の記念法話の後で、参詣者からお念佛にかわつて拍手が起つたのは如何であろうか」との意見発表の記事を目にした◆この現象は以前より問題にされてきた。この方ばかりでなく同じ思いをされた方は他にもあつたことでしょう。特に身命をかけて法灯を護ら



總三《回去

教区だより

8 · 9月

7日(水) 仏婦常任委員会	10時半	25日(日) 仏壯ブロック研修会(丹波・但馬)	城崎組照満寺
8日(木) 近同推常任委員会	和歌山	26日(月) 近同推総会・研修会	京 都
11日(日)～15日(木) 別院盆参り		28日(水) 教化センター総務部会	10時半
16日(金)～19日(月) 別院・教務所職員夏期休暇		9月2日(月)～3日(火) 寺族青年野球全国大会	滋賀 守山球場
20日(火) 教化センター建設部会	10時半	4日(木)～5日(木) 推進専従員研修会	西山別院
教化センター財務部会	1 時半	7日(土) 第1 土曜仏教講座「福祉の心」 中垣昌美師	1 時半
22日(木) 東西保育研修会	太子町二葉保育園	門徒推進員研修会	阪神東組源正寺
門徒推進員役員会	10時半	8日(日) 仏壯ブロック研修会(姫路、西播)	赤穂南組永応寺
教化センター広報部会	1 時半		

「本音が聞きたい…」

仏壯幹部研修会

い▽仏壯結成寺院として名簿には上がっているが、現実には活動してもらえない寺院が多い。など、協力態勢の充実を望む声、あるいは▽仏壯創立から十数年経過して当初の熱心な人が少くなり、一方、新規加入者も思うにまかせないような状況の単位が増えてきている。中には活動が殆どない、役員を選ぶのにも困っているとか、とにかく現状維持が精一杯といったところです：といったように、会員の高齢化と活発な活動のできる単位の減少傾向にどう対処するかを問う声も寄せられている。

仏壯活動刷新に向けて、即効薬はなきそうだが、組の教化団体合同の行事や連研等に参加して、法座への参加の必要性を感じている会員が多いのも事実。

そのような会員の熱意をどう盛り上げていくか。参加した理事さんの共通の悩みが浮き彫りとなつた研修会でもありました。

梅雨明けと同時に猛暑となつた七月二十一日、教区仏壯連盟の理事会・幹部研修会が、別院で開催された。

午前中の理事会では、常任理事の選出、第十七回総会、姫路・西播大会についての報告と反省、第十回全国仏教壯年大会、本年度プロック別研修会等について協議が行われ、午後は連研中央講師、都呂須孝文師を講師にお迎えして「仏壯活動刷新に向けて」というテーマで基調講義をいただいた後、全体討議を行つた。

その中では、「住職の熱意によって仏壯が生まれる」ということ、仏壯にとって住職が生まれ変わるといふ関係。門徒さんから住職への方向も考えられる。それは、ご門徒に育てられた住職として言えることであらう：と先生のおつしやる通りですが、本音が聞きたい」という意見もあつた。

組別仏壯活動報告書の中にも▽各寺住職のバックアップが必要であり、仏壯活動を積極的に進める人材の発掘にも協力がいたただきた。



◆29日～31日＝少年連盟サマースクールを別院で。巨人対阪神戦、どちらのファーンも甲子園を満喫したようです。

「三日間の中で一番樂しかったのは、甲子園だ。私は阪神ファン。負けると思つて、彦坂ゆう子ちゃんといっしょに、メガホンでひざをたたいて、大声だして応援していた。それがきいたせいか、阪神が勝つた。だからおもしろかった。インドからこんにちは、が次におもしろかつた。ナミタ・ワドワーさんは、とてもきれいな方だつた。サリーという服はきれいだと言つていたけど、本当はへんなかわつた服だ、と思っていた。みんな服をきていた。みんな服をきていた。あんな服をきていた。あつくないのかふしぎだ。

一日目は甲子園で観戦

「本音が聞きたい…」
弘壮幹

仏教幹部研修会

生前のご苦勞を偲び
謹んで敬弔の意を

神戸湊組淨徳寺住職			
「無障院釋」一成	日下	一成	7月4日
北摂組光明寺前坊守	浅井ヲコヨ	7月20日	59才
「恭敬院釋尼晃誠」	60才	88才	
出石組勝林寺坊守			
「三明院釋瞭月」			
西池 瞭子			
7月25日			

社推協ステッカー作製

「モダン寺を潰すのは残念だなあ！」という声も◆5日＝社推協兵庫支部評議員総会を別院で。「尊いいのちを大切に」のステッカー再作製と、活用についてのチラシについても話し合われました。午後は基推委社会福祉専門委員会との合同研修会。杉本顕俊師（阪神北組光円寺）を講師に「いのちの尊厳と福祉」をテーマに講義と質疑応答◆基推崇任委員会・中央推進員定期総会を本山で。教区基推動員会長山崎一朗師出席◆

6日＝第一土曜仏教講座。講師は徳永道雄師。テーマは「本願の世界」◆7日＝別院仏婦学習会と仏婦定例法座。講師は柄谷正純師(阪神東組西正寺)で別院にて初めてのご縁でした◆9日＝11日＝仏婦委員研修旅行四十二名が参加して関東・十四輩参拝◆11日～12日＝近畿・中部ブロック少年連盟研修会に教区より五名参加。二日目のゲーム指導では、新しいゲームが好評でした◆12日＝教化センター

東播ブロック説明会を兵庫女子短大で、八十二名が参加。「別院の現状を知らない人もいるので、案内してほしい」という意見も◆13日。門徒推進員連絡協議会役員会を別院で◆14日。弘壮大プロック研修を播磨中組西教寺。講師は応供乗生師（城崎組清蓮寺）。今年は研修読本第一章一項を中心に講義と、問い合わせテーマに班別での話し合い◆14日、16日。別院常例法座。講師は14日高崎正英師（神崎組淨光寺）。

と推進部会との今後の活動の方向性について協議◆
日＝教化センター岡山ブック説明会を岡山南組源寺で。二十一名が参加。
骨所の構造や納骨所懇意見込みについての意見も
研修を和歌山で。教区よ
八名参加。解放出版社、瀬俊治師の基調講義で部
解放基本法の必要性を経や社会認識を通して力説
された。分科会テーマは①と部落差別の出会い②教

◆ 27日～28日は保育連盟
全国大会を本山で。教区から山手幼稚園（神戸中組光尊寺）ルンビニ・愛児園（神戸湊組光明寺）真淨寺保育園（高砂組真淨寺）宝国幼稚園（姫路西組真教寺）第一仏光保育園（揖龍西組明正寺）の五ヶ園二十七人が参加。この大会はまことの真宗保育を確かめあい、考え方研修する場として二年毎に開催されている。二日目

HOBBS

110

宇宙の願い

昨年四月から、神戸別院（モダン寺）で広く一般に公開して開催されている毎月第一土曜日の『第一土曜仏教講座』もすっかり定着し、十五回目の開催となつた七月六日には、梅雨の蒸し暑さの中、約八十名の参加者が京都女子大学教授、徳永道雄師の「本願の世界」と題した講演に耳を傾けました。

悉皆金色の願

今日は、本願の世界といふ題名を出しておきましたが、本願という言葉は一般に世間では、間違つて取られていることが多いようですが、本願といふのは、私の願いではなしに仏様の願いである。如来様の願いである。もつと言

う大きくな願い。それは私達が入学試験に合格するとか病気が治るとか、お金がつてくれるとか、そういううな願いを越えてもっと大きな願いを越えて、私が人間としてこの世に生まれさせていただいたその意味を、本当に充実させると言いますか、その意味が分かるようになります。

わかりやすく、徳永道雄師

「願われて 輝くいのち」

に金色に輝くほど尊い存在であるということを、仏様がみてくださつて いるといふことですね。

つた。私いつもゴキブリも金色に輝いているというふとを言うんですが、そう書いてあつたと。

幸せな一家を夢見ていたんですね。それが人生の幸せだと思っていたけどどん底に落とされた。というわけ

ゼハーラ兵庫発足に向けて

「悉皆金色の願」と、その
ノートにいろんな説明が書
いてあつた。ゴキブリも金
色に輝いていると書いてあ
る。主人が会社で出世して、
主人と一緒に主人と一緒に主人
も増えていく、子供も
くすく育つしていく、そし

見えてくださる。何事に
中しようと思つたといふ
ですね。
ところが、荷物を整理し
いたら、大学のときに受けた講義のノートが出てきた。それをなげなく見てたら、これが書いてあつた。
その手紙の中で一番驚いたのは、先生私はこの子よつて人生の本当の意味知らされました。彼女は生っていうのは山のてっぺんばかり歩いていく、頬ばつかり歩いていく、頬

つている。世間はそうはませんね。親の因果が子報いとか、あれは一生どにもならないとかいうふに冷たい目で見ますけどたつた一人の赤ちゃんを色に輝いていると見てくさるもののが、ということですね。そしてその子を抱て心中したいとまで思つてゐる、絶望のどん底にいる、自分も金色に輝いているということですね。そういうふうに見てくださる。私が無汰ぢやないといふふ

尊い価値がある
を教えてください
ことがあります。

一人一人が、一つ一つが全部金色に輝いている、と見えてくださるというそれが本願なんですね。本願というのはそのように私どもを見てくださっている。人間の世界ではのけもんばっかり。そうやって選んでばっかりおりりますけど、如来様は一切を選ばれない。ということですね。一切のものが